
 

 

 

Conseil d’établissement 
 

Séance ordinaire du 7 février 2024 
Local 112 – pavillon A 

18 h 30 à 20 h 30 

Procès-verbal 

 
 

Sont présents : 

Nom Groupe représenté 

Francis Boulianne Représentant des parents 

Raphaële Bélanger Représentante des parents 

Cathy Chenard Représentante des parents 

Nathalie Marquis 

Carine Martineau 

Représentante des parents 

Représentante des parents  

Marina Drolet Enseignante 

Brian Sweeney 

Katie Lamontagne 

Enseignant 

Enseignante 

Frédéric Bolduc Représentant du service de garde 

Johanne Simpson Représentante du personnel de soutien 

Sarah-Jeanne Maréchal 

Sonia Madore 

Représentante des professionnels 

Représentante de parents 

  

  

 

Sont également présentes à la table du conseil : 

Kathleen Michaud Directrice de l’école 

Julie Trottier Directrice adjointe 

 

Est absent: 

Frédéric Bolduc Représentant du service de garde 
 
  



1 Mot de bienvenue 

 Mme Nathalie Marquis, présidente, souhaite la bienvenue à toutes et à tous.  

  

2- Lecture et adoption de l’ordre du jour 

CE2024-02-09 CONSIDÉRANT  que Mme Kathleen Michaud a élaboré un projet d’ordre du 

 jour en collaboration avec Mme Marquis; 

 CONSIDÉRANT   que ce projet d’ordre du jour a été préalablement 

 communiqué aux membres; 

 EN CONSÉQUENCE   sur proposition de Madame Carine Martineau et appuyée 

par   Mme Sonia Madore, il est résolu à l’unanimité; 

 D’ADOPTER      l’ordre du jour pour la séance ordinaire du 7 février 2024 

      du conseil d’établissement de l’école de l’Escabelle. 

  

3- Adoption et suivis du procès-verbal de la réunion du 27 septembre 2023 

CE2024-02-10  CONSIDÉRANT         que conformément à l’article 69 de la Loi sur l’instruction 

publique, les membres du conseil ont reçu une copie du 

procès-verbal de la séance du 27 septembre 2023, plus de 

six (6) heures avant la tenue de la présente réunion; 

 

EN CONSÉQUENCE    sur proposition de M. Francis Boulianne et appuyée par  

Mme Cathy Chenard, il est résolu à l’unanimité; 

 D’ADOPTER   le procès-verbal de la séance ordinaire du 27 septembre 

2023 du conseil d’établissement de l’école de l’Escabelle.  

  

4- Parole au public 

 Nous constatons que personne du public n’est présent à la rencontre. 

  

 

 

 

 

 



5- Rapport de la direction 

 5.1 Reddition de comptes 2022-2023 

 Mme Kathleen Michaud présente la reddition de comptes de l’année 

 scolaire 2022-2023.  

 

CE2024-02-11 5. 2 Projet éducatif 2023-2027 

Mme Michaud présente le projet éducatif 2023-2024. 

 

EN CONSÉQUENCE,  sur proposition de Mme Katie Lamontagne, appuyée de 

 Mme Raphaële Bélanger, il est résolu à l’unanimité : 

 D’ADOPTER,   le projet éducatif 2023-2027. 

 

 

 

 

CE2024-02-12 

 

 

 

 

 

5. 3 Grille-matières 2024-2025 

 Mme Kathleen Michaud dépose la proposition de la grille-matières pour  

 l’année scolaire 2024-2025. 

 

EN CONSÉQUENCE,  sur proposition de Mme Carine Martineau, appuyée de 

 M. Francis Boulianne, il est résolu à l’unanimité : 

 D’APPROUVER,   la grille-matières pour l’année scolaire 2024-2025. 

 

 5. 4 Taux de réussite de nos élèves 2022-2023 

Mme Kathleen Michaud présente le tableau des taux de réussite des élèves de 

juin 2023. 

 5. 5 Plan de rattrapage 

Mme Michaud présente les différentes mesures que nous mettons en place afin 

de soutenir nos élèves.  

Certaines précisions seront apportées aux parents quant à la suite du plan de 

rattrapage. 



CE2024-02-13 5. 6 Téléphone cellulaire – interdiction 

Mme Michaud informe qu’une nouvelle loi est maintenant en vigueur depuis le 31 

décembre 2023 concernant l’interdiction de téléphone cellulaire à l’école pour les 

élèves. 

 

EN CONSÉQUENCE,  sur proposition de Mme Carine Martineau, appuyée de 

 Mme Johanne Simpson, il est résolu à l’unanimité : 

 D’APPROUVER,   l’interdiction d’utiliser le cellulaire à l’école. 

 

  

 5. 7 Besoins locaux et réseaux 

 Mme Kathleen Michaud présente les travaux d’investissement prévus pour 

 2023-2024. 

 

CE2024-02-14 5. 8 Éducation à la sexualité – présentation des contenus 

 Mme Julie Trottier présente le tableau portant sur les thèmes qui seront 

abordés à l’égard de l’éducation à la sexualité; 

CONSIDÉRANT  la planification annuelle présentée par Mme 

Julie Trottier; 

EN CONSÉQUENCE,           sur proposition de Cathy Chenard appuyée de 

M. Bryan Sweeney, il est résolu à l’unanimité :  

D’APPROUVER,                     la planification annuelle en éducation à la 

sexualité. 

 

 5.9 Consultation des élèves 

Mme Michaud nous informe que nous devons maintenant consulter nos  élèves 

afin de mieux cerner leurs besoins et/ou leurs préoccupations. Mme Nathalie 

Marquis propose que la question suivante soit posée aux élèves :  Quelles 

activités aimerais-tu vivre à l’école ? Les membres du conseil sont en accord avec 

cette proposition. 

 



 5.10 Concours de dessin – Club Optimiste de Neufchâtel 

Mme Michaud soumet l’idée de partager le concours de dessin dans le prochain 

Esc-à-lire. Les membres du conseil sont en accord avec cette proposition. 

 

  

 

 

CE2024-02-15 5.11 Encadrement éducatif 

Nous sommes à revoir notre code de conduite et avons choisi d’adopter un 

encadrement éducatif positif. Mme Michaud présente les travaux réalisés jusqu’à 

maintenant en comité de pilotage. 

 

CONSIDÉRANT  la présentation des travaux en lien avec notre 

nouveau code de vie, 

EN CONSÉQUENCE,  sur proposition de Mme Cathy Chenard 

appuyée de Brian Sweeney, il est résolu à 

l’unanimité :  

D’APPROUVER,                     notre système d’encadrement éducatif. 

 

 5.12  Classe oraliste 

Mme Michaud informe les membres de la décision du centre de services de 

fermer la classe oraliste et en explique les raisons.  

 

6 - Critères de sélection des directions d’école et de centre pour 2023-2024 

 Mme Nathalie Marquis demande aux membres s’ils ont des critères de 

sélection qu’ils souhaiteraient proposer. Les membres croient en la nécessité 

d’avoir une équipe de directions rassembleuse, humaine, bienveillante et qui est 

à l’écoute. 

Madame Marquis rédigera une lettre qu’elle fera parvenir à la direction 

générale. 

  

7 - Rapport de la responsable du service de garde 

 Mme Johanne Simpson présente les activités à venir lors de la prochaine journée 

pédagogique. Depuis peu, le service de garde offre des périodes supervisées 

afin que les élèves puissent faire leurs devoirs, leçons et différentes activités 

créatives (ex : cuisine, bricolage, supervision au niveau des devoirs). 

 



  

8 - Rapport des représentants des enseignants – Vie de l’école 

 Mme Katie Lamontagne et M. Brian Sweeney font état du retour depuis janvier.   

  

 

9 - Rapport du comité de parents 

 Mme Martineau nous informe des dernières rencontres du comité des parents. 

Aucun enjeu majeur n’est soulevé.  

 

10 - Parole à la représentante de la communauté 

 Il n’y pas de représentant de la communauté. 

 

11 - Photographie scolaire 2024-2025 

 Mme Michaud demande l’avis des membres du conseil au sujet de leur 

satisfaction quant aux photos scolaires de l’année 2023-2024. Les membres 

discutent des différentes compagnies pour l’année 2024-2025. Les membres 

conviennent d’utiliser les services de la même compagnie (Belco) pour 2024-

2025, mais souhaitent changer le fond.  

 

12 - Autres sujets 



 

 

 

  

 

CE2024-02-16 

  12.1 Mode hybride CE 

Mme Michaud informe les membres des changements à discuter prochainement 

au niveau des modalités de rencontres du comité.  

 

12.2 Camp 6e année 

CONSIDÉRANT  le désir des enseignants de 6e année de 

participer avec leurs élèves au camp Kéno au 

mois de juin prochain,  

EN CONSÉQUENCE,  sur proposition de Mme Nathalie Marquis 

appuyée de Mme Katie Lamontagne, il est 

résolu à l’unanimité :  

D’APPROUVER,                    la participation au camp Kéno. 

 

12.3 Éclipse solaire 

   Mme Cathy Chenard soulève des inquiétudes des parents face à l’éclipse solaire   

 qui aura lieu le 8 avril 2024. Mme Michaud informe les membres de l’initiative de 

 Mme Geneviève Forzani par rapport à la commande de lunettes. Mme Trottier 

 informe les membres que la direction attend les directives du centre de services 

 scolaire et du ministère de l’Éducation. 

 

   12.4 Semaine des enseignants 

  Mme Michaud informe les membres que des cartes cadeaux seront achetées et  

  tirées dans les prochains jours. De plus, une station de collations sera offerte aux 

  enseignants. Mme Michaud demande aux membres s’ils sont en faveur d’envoyer 

  une lettre aux parents pour souligner la semaine des enseignants. Après   

  discussion et information complémentaire de la part de Madame Michaud, les 

  membres conviennent de ne pas envoyer de lettre cette année afin de protéger 

  les enseignants car certains enseignants ont reçu des commentaires non   

  pertinents de quelques parents en raison de la grève. 

 

13 - Levée de la séance 

CE2024-02-17 CONSIDÉRANT       que l’ordre du jour est épuisé; 

 EN CONSÉQUENCE,  sur proposition de Mme Johanne Simpson appuyée de 

    Mme Carine Martineau, il est résolu à l’unanimité; 

 DE LEVER                   l’assemblée à 21 h 30. 

  

 

 

Directrice Président Date 


